

坂越中学校

学校だより

潮流

1月号

2010. 1. 8

あけまして
おめでとう
ございます



1月行事予定

一富士、二鷹、三なすび

新年明けましておめでとうございます。

本年もどうぞよろしくお願いたします。

昔から「一年の計は元旦にあり」とよく言われます。新年を迎え、新たな決意と抱負を抱いたことだと思えます。

ところで、皆さんは新年になってどんな初夢を見ましたか。

昔から夢で、「吉」と「凶」を占ったりする習慣があります。「夢見が良いとか、夢見が悪いとか」言ったりします。特に、初夢には、その中身によって一年の運勢を占ったりします。

昔の人は、縁起の良い夢（初夢）を見たいと思っていました。

そこで、江戸時代には、七福神が金銀を積んだ「宝船の絵」を枕の下に敷いて寝ていたそうです。また、そのために、「宝船の絵」を売り歩く商人も元旦にいたそうです。さらには、悪い夢を食べてくれるようにと、獺（夢を食べる動物）の絵もあったそうです。

「一富士、二鷹、三なすび」という言葉を聞いたことがありますか。

初夢で縁起がいいとされているベスト3です。なぜ縁起が良いのか。多くの説があります。その一部を紹介します。

○富士は、「不死」と同じで、長生きを意味し、鷹は「高」、「貴」と読み方が同じで、立身出世を意味する。また、「なすび」は実をたくさんつけるので子どもに恵まれるの意味を表しているそうです。

○富士山は天高くそびえ立つ。鷹は鋭いくちばしと爪で運をつかむ。なすびは、物事を「成す」で成功のこと。

○富士山も愛鷹山（あしたかやま：越前岳）もどちらも高い山。駿河地方（今の静岡県）で高い値段がついたなすび。三つとも高いもの。また、徳川家康の住んだ駿河から見ると、富士山が一番、愛鷹山がその次に高い山。富士山のふもとでとれるなすびは大変おいしい。ということから、とても運の強い家康にあやかろうとしてつくられた初夢のベスト3とされています。

この初夢から、当時の人々が何に憧れ、どんな幸せを願っていたのか、くみ取れそうな気がします。

さあ、今年1年、また将来に向けて、希望や目標を抱き、大きな夢を持ち、その実現に向け一步一步努力し前進しようではありませんか。

「頑張れ 坂中生！」

学校長 山根英樹



- 8 (金) 3学期始業式
3年中間テスト
1・2年課題テスト
職員会議
- 9 (土) 岡山理科大学附属高校入試
- 10 (日) 新春健康マラソン
- 11 (月) 成人の日
- 12 (火) 生徒集会・専門委員会
麦の穂・風の子学級
- 15 (金) 参観日・防災訓練
岡山学芸館・明誠高校入試
PTA広報部会
- 16 (土) 西播中学校冬季バレーボール大会
西播中学校新人駅伝競走大会
ロードレース選手権大会
倉敷高校入試
- 17 (日) 阪神淡路大震災15周年
- 18 (月) 生徒集会
就職相談会
- 19 (火) 麦の穂・風の子学級
- 20 (水) 歯磨きスキルアップ事業(1年)
- 21 (木) 歯磨きスキルアップ事業(1年)
3年進路相談会
- 22 (金) 3年進路相談会
- 23 (土) 市中学校新人駅伝大会
- 25 (月) 生徒集会
- 26 (火) 専門委員会
麦の穂・風の子学級
- 27 (水) 職員会議
- 29 (金) 校内道徳授業研究会



